



AU PROGRAMME DE CE TRIMESTRE

- 1- Personnalité du trimestre.
- 2- Point sur les activités/projets.
- 3- Volontaire du trimestre.
- 4- Nouveaux partenaires.
- 5- Remerciement.
- 6- Initiative du trimestre.
- 7- Jeune entrepreneur du trimestre.
- 8- À venir.

PETIT RAPPEL SUR L'ASSO.

Si vous n'avez jamais entendu parler de nous, sachez que STERNA AFRICA une association de solidarité internationale évoluant dans les domaines du volontariat et du développement communautaire. Elle est présente dans plusieurs pays en Afrique, à savoir : au Bénin, en Côte d'Ivoire, au Burkina Faso et au Togo.

Les actions de Sterna Africa ont pour principales cibles : les Enfants - les Femmes - les Jeunes - l'Environnement. L'association travaille essentiellement :

- Au bien-être, à l'épanouissement et à l'accès à une éducation de qualité pour tous les enfants, sans exception, notamment ceux des milieux ruraux.
- A la réduction des inégalités, à l'indépendance de la femme et à toutes autres questions liées au genre,
- A la formation et à l'implication communautaire des jeunes,
- A la protection de l'environnement et à la lutte contre le réchauffement climatique,
- Au bien-être et à la santé de tous.tes.
- Œuvrer pour l'atteinte des Objectifs de Développement Durable (ODD) à l'horizon 2030 en rapprochant nos actions au plus près des populations locales.



PERSONNALITÉ DU TRIMESTRE.

Au cours de ce premier trimestre, nous allons vous présenter une personne très spéciale que notre association a eu l'honneur de rencontrer il y a plusieurs années et qui continue de nous inspirer. Il s'agit de Monsieur SIMPORE Wendpagnangdé (Hamado), un citoyen burkinabé très connu dans sa région, le Plateau Central, où il est considéré comme un modèle et une source d'inspiration pour les jeunes. Hamado est un acteur incontournable de la société civile au Burkina Faso et il est très engagé dans la solidarité internationale et dans la défense des droits des jeunes. Il a commencé son engagement associatif en tant que membre des scouts catholiques dans sa ville natale de Bouaké, et il a contribué à la formation citoyenne de nombreux jeunes en mettant en place le premier groupe scout dans la ville de Ziniaré, la Troupe 1ère Martin Luther King. Par la suite, il a participé bénévolement à

de nombreuses activités citoyennes promues par l'ONG-LVIA dans sa ville. Ses centres d'intérêt sont la participation et l'implication des jeunes dans le développement, le dialogue constructif, la solidarité internationale, la coopération décentralisée et la citoyenneté active.

Hamado occupe aujourd'hui plusieurs fonctions importantes. Après avoir été chef de la Troupe 1ère Martin Luther King des scouts à Ziniaré de 2009 à 2016 et président de la Coordination des Associations et Mouvement de Jeunesse de la Province de l'Oubritenga de 2012 à 2015; il est actuellement: membre de l'Association Internationale des Volontaires Laïcs (LVIA), membre fondateur et président de l'association ACTION +, membre fondateur et président du réseau Zodo Action & Solidarité, coordinateur national du Festival des Solidarités et président du comité de Contrôle Citoyen du Budget du Plateau Central. Il est également à l'origine de plusieurs projets de développement dans la région du plateau central, notamment dans les domaines de l'éducation, de la santé, de la culture, de l'économie sociale et solidaire et de l'informatique.

Après un long parcours d'autoformation, il est aujourd'hui certifié en tant que coordonnateur de projets de solidarité internationale et locale de l'IFAID-Bordeaux. Enfin, il est actuellement coordinateur de projets jeunesse au sein de l'ONG-LVIA, une organisation italienne, et premier vice-président de la Délégation Spéciale Régionale du Plateau Central.

Un homme généreux et altruiste, qui n'hésite pas à mettre ses relations et opportunités au service des autres pour les aider à se développer. Son soutien indéfectible à notre association témoigne de son grand cœur et de son engagement pour la solidarité et le développement de tous.

POINT SUR LES ACTIVITÉS/PROJETS.

• MISSION DE SOLIDARITÉ INTERNATIONALE



Dans le cadre des actions de notre partenariat avec l'Association Action+ du Burkina-Faso et l'Association Échanges Solidarité de France, une mission de solidarité internationale a été réalisée en Côte d'Ivoire au mois de février. Contrairement aux chantiers de solidarité internationale qui ont lieu uniquement pendant les vacances avec des groupes de jeunes, une mission de solidarité peut avoir lieu à tout moment de l'année, selon les conditions météorologiques, et implique généralement des projets de plus grande envergure réunissant des volontaires de tous âges, sans limitation d'âge. Au cours de cette mission, nous avons mené plusieurs actions, telles que:

- **Fabrication de meubles pour une bibliothèque à l'École Primaire Publique de Mélékourkro - Adiaké/Côte d'Ivoire.**

Nous avons fabriqué et peint des tables et des bancs pour faciliter l'apprentissage et les animations des enfants. Nous avons également construit des casiers pour ranger les livres et les jeux ludiques qui leur ont été donnés pour équiper la bibliothèque.

La mission a eu lieu du 04 au 22 février 2023, avec plusieurs projets répartis dans les villages d'Angah, de Mélékourkro et de N'galwa, situés dans la commune d'Adiaké, région du Sud-Comoé.





Une latrine biofil est une latrine qui dispose d'un système de bio-filtration pour la fosse septique avec des filtres biologiques. Elle permet de décomposer, de digérer, de brûler et de transformer automatiquement les déchets de toilette.



Cet atelier était destiné aux coopératives de femmes et à l'organisation syndicale des couturiers et couturières de la commune d'Adiaké.

- **Construction de latrines Biofil dans le Village de Angah - Adiaké/Côte d'Ivoire.**

Nous avons construit quatre latrines Biofil réparties en deux blocs de toilettes en dur dans le village d'Angah. Ce petit village est situé dans la commune-département d'Adiaké, dans la région du Sud-Comoé en Côte d'Ivoire. Auparavant, le village ne disposait d'aucune toilette avant la réalisation de ce projet. Nous avons également pris soin de peindre les murs et les portes des toilettes afin de rendre ces deux infrastructures plus attrayantes.



- **Atelier de couture sur la fabrication de serviette hygiénique lavable dans le Village de N'galwa-Adiaké/Côte d'Ivoire.**

Pendant trois jours, un atelier sur l'hygiène menstruelle a été animé au cours de cette mission en deux volets différents : la sensibilisation sur l'hygiène menstruelle et les avantages de l'utilisation des serviettes lavables (ou réutilisables) en remplacement des serviettes jetables, ainsi que la formation à la confection de serviettes hygiéniques lavables à travers l'atelier de couture.



- **Don de fournitures scolaires et de livres à l'École Primaire Publique de Mélékoukro - Adiaké/Côte d'Ivoire.**

Un don a été fait à l'école de mélékoukro pour aider les élèves et leurs parents sur les fournitures scolaires de la rentrée scolaire prochaine, mais aussi des livres pour la bibliothèque et des jouets pour les plus petites des trois (3) classes de la maternelle.



- **Don de livres et de jeux ludiques à l'École maternelle de SIDECI BAD Yopougon - Abidjan/Côte d'Ivoire.**

Un don de livres et de jouets a été offert aux enfants de l'école maternelle, en particulier ceux des trois plus petites classes.



• LECTURE'ZOO

MÉLÉKOUKRO - ADIAKÉ/CÔTE D'IVOIRE.

Notre activité mensuelle de lecture et d'animation de la bibliothèque avec les enfants de l'école primaire.



• PRÉPARATIF CHANTIER

GLAZOUÉ - COLLINES/BÉNIN

Le premier trimestre de cette année a également marqué le début de la phase préparatoire de notre projet de solidarité internationale prévu pour Juillet 2023 dans la commune de Glazoué. Nous y avons effectué une première mission de préparation en rencontrant les diverses autorités locales impliquées dans le projet et en rencontrant également les bénéficiaires du projet que nous aiderons dans quelques mois.



Le projet se déroulera de Juillet à Août 2023 avec un groupe de compagnons scouts et des volontaires du Bénin, du Burkina-Faso et de la Côte d'Ivoire, pour une durée de 3 semaines dans un village nommé Zongo à Glazoué.

VOLONTAIRE DU TRIMESTRE

Ce premier trimestre a été marqué par l'engagement sans faille de nos volontaires sur le terrain, notamment lors de notre mission de solidarité internationale en février dernier. Bien que chacun d'entre eux ait fait preuve d'un dévouement exemplaire pour le bien-être et le développement de la communauté locale, un volontaire en particulier s'est démarqué du lot. En effet, ses compétences en médecine ont été d'une aide précieuse pour soigner les nombreux volontaires tombés malades lors de la mission. De plus, malgré sa participation pour la première fois à une mission avec notre association, il s'est montré très disponible pour aider dans tous les domaines et a gagné l'estime de tout le groupe. Cet exceptionnel volontaire a même choisi de rester plusieurs jours après la fin de la mission pour aider à déménager et ranger le matériel, mais aussi pour gérer la comptabilité de la mission. Nous sommes donc fiers de le nommer volontaire STERNE de ce premier trimestre, en reconnaissance de son engagement et de sa contribution exemplaire.



ÉSSÉ YAPI ULRICH

est un jeune ivoirien de 24 ans, en cours de thèse pour devenir médecin généraliste. Il est également l'un des premiers volontaires de l'antenne ivoirienne de l'association Sterna Africa. Tonton Ulrich, comme nous l'appelons affectueusement, est un jeune dynamique et très sociable, qui ne ménage aucun effort.



NOUVEAUX PARTENAIRES.



REMERCIEMENT.

Le soutien et l'accompagnement que nous avons reçus tout au long de ce premier trimestre ont été essentiels. Nous tenons à remercier particulièrement les personnes et les institutions suivantes :

- M. SIMPORÉ Hamado, Président de l'Association Action+ du Burkina-Faso, pour son précieux soutien.
- L'Association Échanges Solidarité, et en particulier la responsable mission Mme BERTRAND Viviane, pour son accompagnement constant.
- M. TRAORÉ Abdoulaye, Directeur de la planification et du développement du Conseil Régional du Sud-comoé, pour son appui technique et financier.
- Mme la Préfète du département d'Adiaké et M. Le Sous-préfet d'Adiaké, pour leur implication dans nos actions.
- Le Directeur de l'Agence Emploi Jeunes d'Adiaké, pour sa collaboration active.
- Le chef du village du département d'Adiaké, pour son soutien moral.
- Le gérant de la résidence Houra à N'galwa, pour son accueil chaleureux et son hospitalité.
- Le Commissaire de la police d'Adiaké, pour sa vigilance et sa disponibilité.
- Enfin, nous tenons à remercier chaleureusement les volontaires de l'Association STERNA AFRICA, sans qui rien de tout cela n'aurait été possible.



INITIATIVE DU TRIMESTRE.



M. Elisée DITCHARÉ

Dirigeant en Économie
solidaire et Gouvernance
sociale, Conseiller en
création et développement
d'entreprises, Co fondateur
de l'Envol.

L'initiative du trimestre provient d'un jeune entrepreneur social de nationalité béninoise. Avec ses collaborateurs de l'incubateur l'Envol, dont il est cofondateur, ils ont lancé le #BeninESSTour partant du constat que depuis plusieurs années, une politique de sensibilisation à l'ESS et aux innovations sociales à destination des destinations des jeunes est à l'œuvre dans les espaces francophones, mais reste très faible dans certains pays comme le Bénin. Alors que les jeunes sensibles à l'entrepreneuriat, sont souvent également attentifs à l'impact social de leur projet d'entreprise, alors que l'ESS leur offre des modèles qui répondent à leur attente. malgré leur intérêt pour l'entrepreneuriat social. l'ESS représente une opportunité pour leur

contribution au développement économique et social du pays.

L'ESS est identifiée comme une solution pour faire face à la crise économique, sociale et environnementale. Plusieurs pays, dont certains en Afrique ont adopté une législation sur l'ESS. Le Bénin ne fait pas partie de ces pays et ne dispose pas d'un cadre légal en faveur de l'ESS et aux innovations sociales.

Pour remédier à cette situation, Elisée et son équipe ont lancé le #BeninESSTour, une tournée nationale qui a parcouru plusieurs communes, villes du pays pour aller à la rencontre des jeunes, discuter et poser des actions en faveur de l'ESS et des innovations sociales. Cette tournée a été suivie d'une conférence nationale sur l'ESS et les innovations sociales au Bénin, avec des acteurs nationaux et internationaux.

En termes de bilan, le #BéninESSTour a permis de sensibiliser et de former environ 700 jeunes hommes et femmes sur l'économie/entrepreneuriat social et solidaire et les innovations sociales. La conférence nationale a quant à elle rassemblé environ 200 participants, dont des experts nationaux et internationaux, pour discuter de l'ESS et des innovations sociales comme moteur d'une croissance durable et inclusive du Bénin. Cette initiative représente une avancée pour la sensibilisation et la promotion de l'ESS au Bénin, mais il reste encore du travail à faire pour faire de l'ESS une norme économique dans le pays.

Bravo à l'entreprise L'Envol pour cette belle initiative.





JEUNE ENTREPRENEUR DU TRIMESTRE.

Elle est jeune, ivoirienne, activiste des droits de la femme et diplômée d'une maîtrise en droit public de l'université Félix Houphouët-Boigny. Notre entrepreneur du trimestre est une force de la nature qui a choisi de défendre les femmes, leur bien-être et leur beauté. Après avoir travaillé comme assistante QSE chez Air Gaz Côte d'Ivoire, elle est aujourd'hui directrice exécutive de l'Association Sterna Africa en Côte d'Ivoire, tout en gérant sa propre entreprise de produits cosmétiques, AG COSMÉTIK, depuis 2021.

Mais ce sont les produits AG COSMÉTIK qui retiennent notre attention dans ce numéro, en particulier leur gamme de produits capillaires naturels à base de chébé. Le chébé, une poudre obtenue en broyant des graines de croton, est utilisé depuis des siècles par les femmes tchadiennes pour renforcer et entretenir leurs cheveux. Les produits AG COSMÉTIK ont su séduire une clientèle de connaisseurs en quête de produits naturels efficaces pour favoriser la croissance et prévenir la casse des cheveux.

Depuis 2021, notre jeune entrepreneure a développé une gamme de produits à base de chébé pour répondre aux besoins spécifiques de sa clientèle. Poudre de chébé, huile de chébé, shampooing de chébé, démêlant à base de chébé et beurre de chébé, autant de produits qui ont permis à AG COSMÉTIK de se frayer un chemin dans un marché déjà inondé de concurrents. Avec sa passion pour les produits naturels et sa détermination à réussir, notre entrepreneur du trimestre a un avenir radieux devant elle dans le monde des affaires et de la beauté.



Mlle. Grace Naomi KOUAMÉ



À VENIR :

Au programme du prochain trimestre :

- Projet SANG TABOU au Bénin
- Journée Porte Ouverte sur le "VOLONTARIAT" au Bénin
- Préparation du chantier de solidarité internationale d'Etuéssika en Côte d'Ivoire
- Sensibilisation sur l'hygiène menstruelle en Côte d'Ivoire
- Reprise des activités de Sterna Africa Burkina-Faso
- Formation des nouveaux volontaires.

FOLLOW US

NOS ÉVÈNEMENTS SONT PUBLIÉS SUR :



Si tu souhaites participer à une ou plusieurs de nos activités, rejoins-nous sur @Association Sterna Africa et inscris-toi à nos événements.

Des publications régulières sont réalisées sur nos réseaux sociaux. N'hésite pas à t'abonner, à liker, à partager et à commenter pour faire grandir la communauté de Sterna Africa. Rejoins-nous pour mener également davantage de projets de développement au service de ta communauté.



CONTACTEZ - NOUS SUR :



+225 055 677 9012/
+229 968 249 06



+225 055 677 9012



sternafrica@gmail.com